

# Reconocimiento a una política de bienestar social

*Extracto de las palabras de bienvenida de Empar Navarro i Prosper, Alcaldesa de Aldaia.*

Hoy los países iberoamericanos nos reunimos en Aldaia para debatir, intercambiar y avanzar en políticas sociales destinadas a personas mayores y personas con discapacidad, dentro del marco de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica.

Es la primera vez que este importante encuentro internacional se celebra en España. Y el hecho de que la ciudad anfitriona sea Aldaia nos llena de orgullo, ya que supone un reconocimiento y una gran satisfacción ser la sede de este importante evento. Aldaia es una ciudad acogedora que no os decepcionará.

Aldaia es un municipio de la comarca de l'Horta Sud de Valencia, con más de 28.000 habitantes. Somos una ciudad pionera en Servicios Sociales en la Comunidad Valenciana, que ha incorporado experiencias piloto de valor por su apuesta por los servicios públicos y por la calidad de los mismos y especialmente por estar sensibles a las necesidades y nuevos retos de las personas mayores y personas con discapacidad. Llevamos más de veinte años trabajando de forma constante en materia de bienestar social, con voluntad política y una decisión firme desde el Ayuntamiento.

En el desarrollo de nuestra ciudad, hemos tenido en cuenta las políticas de bienestar social dirigidas a personas mayores y discapacitadas, con una visión de la ac-

cesibilidad integral como expresión de igualdad de acceso y de oportunidades, como elemento de cohesión social y como una forma de tratar a todas las personas como ciudadanos y ciudadanas a los que garantizar todos sus derechos.

Dentro de estas políticas ocupa un lugar destacado el **Plan Aldaia Accesible**, en el que hemos logrado la accesibilidad urbana en más del 60% de las calles del municipio y en todos los edificios públicos.

Es una de las actuaciones que más satisfacción genera en toda la población, porque facilita la movilidad en las calles y plazas, lo cual mejora la vida de las personas mayores, de las que llevan carros y de las que se desplazan en sillas de ruedas.

También contamos con una **Residencia de Discapacitados Psíquicos**, un **Centro Ocupacional**, un **Centro de Salud Mental** y un **Centro de Ocio de Discapacitados psíquicos jóvenes**. Para to-



10 dos ellos el Ayuntamiento ha cedido espacios y cubre en algunos casos su coste de modo continuado.

Este esfuerzo es reflejo de la voluntad de solidaridad de Aldaia. Pero aún es más significativo que sus vecinos y vecinas hayan sabido convivir con normalidad con un 25% de personas que se estima pueden tener movilidad reducida, sin haber desarrollado fracturas, conflictos o indiferencia. (...)

“  
*En el ámbito internacional debemos estrechar lazos de cooperación. RIICOTEC es un buen marco de colaboración*”

Contamos con programas pioneros para personas mayores, como el **Taller de la Memoria**, los **Huertos de Ocio** y un proyecto de apoyo a la **instalación de ascensores en las fincas que no los tienen y de adaptación de viviendas de personas mayores y discapacitadas**.

Hemos desarrollado cooperación con entidades sociales, empresariales y asociativas para conjugar el esfuerzo colectivo y rentabilizar recursos: un **convenio con Cruz Roja** para transporte y actividades de ocio de personas dependientes.

Convenio con empresas de inserción para la rehabilitación y adaptación de viviendas, gasto compartido con entidades fi-

nancieras y empresariales para los vehículos adaptados, (...) subvenciones locales a proyectos y mejoras de la vida de mayores y personas con discapacidad. (...)

La participación activa y protagonistas de todos y todas nos ha animado a contar con **espacios en la emisora municipal Aldaia Radio dedicados a la discapacidad y personas mayores**, y con una **Página Web totalmente accesible**, talleres de canto, manualidades...

No quisiera dejar de tener en cuenta la iniciativa de los/as profesionales, los/as afectados y sus familias en todas estas tareas, especialmente las de padres y madres de personas con discapacidad psíquica y mental, en el caso de las personas con enfermedad mental agradezco el trabajo llevada en los programas de atención a crónicos y de formación e inserción laboral. (...)

Somos conscientes de que **educación y formación son las claves del desarrollo personal y de las sociedades**, y somos igualmente conscientes de que convivir con la diferencia, asumir e integrar a las personas con dificultades y ayudarlos permite crear lazos de afecto y desarrollar valores de respeto y cooperación. Por todo ello, **los centros educativos de Aldaia son centros de integración**. (...)

Cuando iniciamos el Plan Aldaia Accesible contábamos con una única asociación, **ACYPSA** dedicada a las personas con discapacidad psíquica media y severa. A lo largo de 10 años se han constituido tres asociaciones más. (...)

Por encima de cualquier otro valor, ha sido la persona y sus derechos la que nos ha guiado y guiará el trabajo.

En **esta IX Conferencia de la RIICOTEC queremos seguir aprendiendo**. Porque tenemos muchos retos sociales que cubrir en nuestros respectivos países. En un mundo donde la globalización económica fomenta las desigualdades sociales y acrecienta las diferencias entre ricos y pobres, son necesarias ahora más que nunca las políticas nacionales de servicios sociales para mejorar el nivel de vida de los sectores vulnerables, mediante la creación de servicios y asesoramiento a personas mayores y discapacitadas. (...)

Contar con las asociaciones de mayores es una pieza clave en el desarrollo de políticas para los mayores, su ánimo, su perseverancia en conseguir la cobertura de mayores cuotas de bienestar y su apoyo han sido y serán imprescindibles para construir un pueblo más solidario, más justo.

Reconocer hoy el papel protagonista de los gobiernos de los estados en la actualización e impulso de las políticas sociales es una oportunidad que tenemos para pedir y cooperar con las apuestas comprometidas con los más vulnerables.

Y en el ámbito internacional debemos estrechar lazos de cooperación. RIICOTEC es un buen marco de colaboración. RIICOTEC se ha consolidado como un instrumento de cooperación iberoamericana en materia de servicios sociales. Y es por este camino, el de la cooperación, por donde debemos seguir. (...)

Que esta cita de hoy sirva para marcarse nuevos objetivos y líneas de actuación. Para mirar hacia el futuro, para incorporar nuevos objetivos y fortalecer las redes de cooperación técnica. Y con ello conseguir el mayor desarrollo posible de derechos e igualdad de las personas mayores y discapacitadas.